
 

ACTA DE LA SESIÓN Nro. 069 – ORDINARIA DE LA  

COMISIÓN DE CONECTIVIDAD 

 

VIERNES, 13 DE ENERO DE 2023 

 

En el Distrito Metropolitano de Quito, siendo las 10h16 del 13 de enero de 2023, 

conforme la convocatoria del 10 de enero del 2023, se lleva a cabo, de manera virtual, 

por medio de la plataforma “Microsoft Teams”, la Sesión Nro. 069 - Ordinaria de la 

Comisión de Conectividad, presidida por el concejal Juan Carlos Fiallo. 

 

Por disposición del señor presidente de la Comisión, se procede a constatar el quórum 

legal y reglamentario para la instalación de la sesión, misma que se encuentra 

conformada por los siguientes concejales: Marilu Chalá, Diego Carrasco y Juan Carlos 

Fiallo. 

 

REGISTRO DE ASISTENCIA – INICIO SESIÓN 

INTEGRANTE COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo  1  

Diego Carrasco 1  

Marilu Chalá 1  

TOTAL 3 0 

 

Además, se encuentran presentes los siguientes funcionarios: Ana Cristina Rodríguez 

Ibujes, delegada de la Procuraduría Metropolitana; Cristian Fernando Zapata Yugsi, 

Jenniffer Priscila Castillo Reimundo y María Augusta Santacruz Heredia, de la Secretaría 

de Territorio, Hábitat y Vivienda; Franz V. Enríquez Pozo, Secretario de Tecnologías de 

la Información y Comunicaciones; Marlon Xavier Puma Ushiña y Miguel Leopoldo 

Villacis Espinosa, de la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas; 

Luis Gustavo Castillo, Director Metropolitano de Gobierno Electrónico; Ángelo Marino 

Rodríguez Cóndor, de la Secretaría General de Coordinación Territorial y Participación 

Ciudadana, Marili Hernández Villalba y Hugo Tarapues, del despacho del concejal Juan 

Carlos Fiallo; Vanessa Carolina Velásquez Rivera, Secretaria General de Coordinación 

Territorial y Participación Ciudadana; David Antonio Mera Larrea, de la Secretaría de 

Tecnologías de la Información y Comunicaciones; Said Flores, técnico de la Secretaría 

General del Concejo Metropolitano. 

 

La abogada Hillary Herrera, delegada de la Secretaría General del Concejo 

Metropolitano de Quito a la Comisión de Conectividad, por disposición del señor 

presidente, se procede a dar lectura del orden del día: 

 

1.- Aprobación del acta No. 068 Extraordinaria de 16 de diciembre de 2022. 

2.- Presentación de un informe pormenorizado por parte de Secretaría de Tecnologías 

de la Información y Comunicación sobre el avance de la implementación del acceso 



 

gratuito a internet e instalación de PUNTOS WIFI, aprobado mediante Ordenanza No. 

014 del 14 de octubre de 2020 y, resolución al respecto. 

3.- Presentación por parte de la Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda y la Empresa 

Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas-EPMMOP sobre el avance y 

ejecución del Soterramiento en el DMQ, aprobado mediante Ordenanza No. 042 del 03 

de octubre de 2022, y resolución al respecto. 

4.- Varios. 

 

Se pone en consideración el orden del día y se toma votación, registrando los siguientes 

resultados: 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES  COMISIÓN  A 

FAVOR  

EN 

CONTRA  

  

ABSTENCIÓN  

EN 

BLANCO  

  

AUSENTE  

Juan Carlos Fiallo  1         

Diego Carrasco 1     

Marilu Chalá 1       

TOTAL  3 0  0 0   0 

 

Con tres votos a favor, queda aprobado el orden del día planteado. 

 

DESARROLLO DE LA SESIÓN 

 

Primer punto: Aprobación del acta No. 068 Extraordinaria de 16 de diciembre de 

2022. 

 

Sin existir observaciones y por disposición del presidente de la Comisión de 

Conectividad, concejal Juan Carlos Fiallo, se procede a tomar votación del acta No. 068 

Extraordinaria de 16 de diciembre de 2022, registrando los siguientes resultados:   

 

REGISTRO DE VOTACIÓN  

INTEGRANTES  COMISIÓN  A 

FAVOR  

EN 

CONTRA  

  

ABSTENCIÓN  

EN 

BLANCO  

  

AUSENTE  

Juan Carlos Fiallo  1       

Diego Carrasco 1     

Marilu Chalá   1    

TOTAL  2 0 1 0  0 

  

Con dos votos a favor, la Comisión de Conectividad aprueba el acta Nro. 066 – Ordinaria 

del 18 de noviembre de 2022. 

 

Segundo punto: Presentación de un informe pormenorizado por parte de Secretaría 

de Tecnologías de la Información y Comunicación sobre el avance de la 

implementación del acceso gratuito a internet e instalación de PUNTOS WIFI, 



 

aprobado mediante Ordenanza No. 014 del 14 de octubre de 2020 y, resolución al 

respecto. 

 

Franz V. Enríquez Pozo, Secretario de Tecnologías de la Información y 

Comunicaciones; expuso respecto al proceso de contratación, manifestando que el 

mismo ya se encuentra en el Sistema Oficial de Contratación Pública y adicionalmente 

dio a conocer la fecha estimada de la adjudicación.  

 

(Anexo 1)  

 

 

Tercer punto: Presentación por parte de la Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda 

y la Empresa Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas-EPMMOP sobre 

el avance y ejecución del Soterramiento en el DMQ, aprobado mediante Ordenanza 

No. 042 del 03 de octubre de 2022, y resolución al respecto. 

 

Cristian Fernando Zapata Yugsi, de la Secretaría de Territorio, Hábitat y Vivienda; 

expuso sobre el avance y ejecución del Soterramiento en el DMQ, aprobado mediante 

Ordenanza No. 042 del 03 de octubre de 2022, indicando que se ha remitido a la 

EPMMOP todos los proyectos de Acometidas, los proyectos de Soterramiento 

aprobados, los informes de Contraprestaciones y el Plan Metropolitano de Intervención. 

 

(Anexo 2)  

 

Miguel Leopoldo Villacis Espinosa, de la Empresa Pública Metropolitana de 

Movilidad y Obras Públicas; expuso sobre los avances y la ejecución del Soterramiento 

en el DMQ, las acciones realizadas para el cumplimiento de las disposiciones transitorias 

de la Ordenanza No. 042-2022 y el levantamiento de estatutos de todos los Polígonos de 

Soterramiento en el DMQ.  

 

(Anexo 3)  

 

El concejal, Diego Carrasco, eleva a moción: solicitar a la Empresa Pública 

Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas y a la Secretaría de Territorio, Hábitat y 

Vivienda, remita la siguiente información:  

 

1. La EPMMOP emitirá un informe sobre la disponibilidad de los recursos necesarios 

para llevar acabo la ejecución del Soterramiento en el DMQ, y; además, indicará el 

número de kilómetros soterrados durante el período 2020 al 2022, considerando que se 

debió soterrar 75 km anuales con un total de 300 km dispuestos para los cuatro años. 

Siendo las 10h26 abandona la sesión la concejala Marilu Chalá 
 



 

Cabe indicar qué, si las empresas privadas desean soterrar más kilometraje, se consultará 

al MINTEL para poder incrementar el número de kilómetros para el DMQ.  

 

2. La Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda remitirá el estado de ejecución e 

informará si ya se encuentra aprobado el Plan Metropolitano de Intervención de 

Soterramiento para su inmediata implementación.  

 

REGISTRO DE VOTACIÓN 

INTEGRANTES  

COMISIÓN 

A 

FAVOR 

EN 

CONTRA 

 

ABSTENCIÓN 

EN 

BLANCO 

 

AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo  1     

Diego Carrasco 1     

Marilu Chalá     1 

TOTAL 2 0 0 0 1 

 

Con dos votos a favor, la Comisión de Conectividad; resolvió: solicitar a la Empresa 

Pública Metropolitana de Movilidad y Obras Públicas y a la Secretaría de Territorio, 

Hábitat y Vivienda, remita la siguiente información:  

 

1. La EPMMOP emitirá un informe sobre la disponibilidad de los recursos necesarios 

para llevar acabo la ejecución del Soterramiento en el DMQ, y; además, indicará el 

número de kilómetros soterrados durante el período 2020 al 2022, considerando que se 

debió soterrar 75 km anuales con un total de 300 km dispuestos para los cuatro años. 

Cabe indicar qué, si las empresas privadas desean soterrar más kilometraje, se consultará 

al MINTEL para poder incrementar el número de kilómetros para el DMQ.  

 

2. La Secretaría de Territorio Hábitat y Vivienda remitirá el estado de ejecución e 

informará si ya se encuentra aprobado el Plan Metropolitano de Intervención de 

Soterramiento para su inmediata implementación.  

 

Cuarto punto: Varios. 

 

Los miembros de la Comisión manifiestan que no tienen ningún tema adicional por 

tratar.   

 

Siendo las 11h19 y habiendo agotado el orden del día, el señor presidente de la Comisión, 

concejal Juan Carlos Fiallo, declara clausurada la sesión. 

 

REGISTRO ASISTENCIA – FINALIZACIÓN  SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo  1  

Diego Carrasco 1  

Marilu Chalá  1 



 

TOTAL 2 1 

 

Para constancia de lo actuado, firman el señor presidente de la Comisión de 

Conectividad y el señor Secretario General del Concejo Metropolitano de Quito. 

 

 

 

 

 

Mgs. Juan Carlos Fiallo Cobos   Abg. Pablo Santillán Paredes    

PRESIDENTE DE LA COMISIÓN DE             SECRETARIO GENERAL DEL  

CONECTIVIDAD                                        CONCEJO METROPOLITANO DE 

                 QUITO 

 

REGISTRO ASISTENCIA – RESUMEN DE SESIÓN 

INTEGRANTES  COMISIÓN PRESENTE AUSENTE 

Juan Carlos Fiallo  1  

Diego Carrasco 1  

Marilu Chalá 1  

TOTAL 3 0 
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